

des Abgeordneten Ing. Mag. Volker Reifenberger
und weiterer Abgeordneter
an den Bundesminister für Finanzen
betreffend die Airbnb-Geschäfte in Salzburg im Geschäftsjahr 2020

Bezugnehmend auf den Bericht der Wiener Zeitung vom 23.12.2020 mit der Überschrift „Airbnb meldet erstmals Vermieterdaten an Finanz“ sollen die Einnahmen aus der neuen Digitalsteuer der Airbnb mit mehr als 40 Millionen Euro im Jahr 2020 doppelt so hoch sein, wie vorhergesagt, so das Finanzministerium.

Airbnb agiert als direkter Konkurrent zur herkömmlichen Hotelbranche und sorgt damit für einen erheblichen Steuerentfall bei den Hotels. Ebenso wird der Steuerzahler durch millionenschwere Staatshilfen für die durch die Coronamaßnahmen schwer gebeutelte Beherbergungsbranche belastet, währenddessen Airbnb-Wohnungen mutmaßlich auch in Coronazeiten munter weitervermietet wurden. Ein weiterer für den Bürger schwerwiegender Faktor ist die Konkurrenzstellung von Airbnb und deren Nutzer zum heimischen Wohnungsmarkt. Diese verursacht eine Verknappung des Wohnungsangebotes und führt dadurch unweigerlich zu steigenden Miet-/Kaufpreisen. Dies wirkt sich gerade in einer touristisch vollends erschlossenen Stadt mit überschaubarem Wohnungsmarkt wie Salzburg merkbar negativ aus.

Die Datenlage zu den Airbnb-Geschäften ist unvollständig und so wird Airbnb eine erhebliche Dunkelziffer an nicht angemeldeten Vermietungen nachgesagt.

Daher stellen die unterfertigten Abgeordneten an den Bundesminister für Finanzen folgende

Anfrage

1. Wie viele Airbnb-Wohnungen waren im Jahr 2020 in Salzburg (aufgeteilt auf die einzelnen politischen Bezirke) offiziell gemeldet?
2. Wie hoch schätzt man die tatsächliche Zahl von Airbnb-Wohnungen in Salzburg (aufgeteilt auf die einzelnen politischen Bezirke) im Jahr 2020?
3. Welcher Umsatz wurde durch Airbnb-Wohnungen im Jahr 2020 im Bundesland Salzburg (aufgeteilt auf die einzelnen politischen Bezirke) offiziell erwirtschaftet?
4. Wie hoch schätzt man den Umsatz aller Airbnb-Wohnungen in Salzburg?
5. Von wie vielen Airbnb-Wohnungsanbietern wurde Digitalsteuer im Bundesland Salzburg (aufgeteilt auf die einzelnen politischen Bezirke) im Jahr 2020 abgeführt?
6. In welcher Höhe wurde von den Airbnb-Wohnungsanbietern Digitalsteuer im Bundesland Salzburg (aufgeteilt auf die einzelnen politischen Bezirke) im Jahr 2020 abgeführt?




